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第９３回 教育研究評議会 議事要旨 

 

日 時   平成２２年４月１５日（木） １３：３０～１６：２８ 

場 所   事務局第３会議室（４階） 

 

議題１．学長選考会議委員の選出について（資料１） 

議題２．理事の担当名称の変更等に伴う関係規則等の一部改正について（資料２） 

議題３．鹿児島大学学長補佐に関する規則の一部改正について（資料３） 

議題４．国立大学法人鹿児島大学職員給与規則の一部改正について（資料４） 

議題５．鹿児島大学大学院学則の一部改正について（資料５） 

議題６．｢鹿児島大学における授業料その他の費用に関する規則」の一部改正について（資料６） 

 

報告事項１．副学長の選任について（資料７） 

報告事項２．学長補佐の選任について（資料８） 

報告事項３．国立大学法人鹿児島大学理事の所掌等について（資料９） 

報告事項４．平成２２年度学長裁量経費の配分方針について（資料１０） 

報告事項５．中期目標の提示及び中期計画の認可について（資料１１） 

報告事項６．国立大学の総合評価ウェイトについて（資料１２） 

報告事項７．不正防止基本計画（案）について（資料１３） 

報告事項８．管理下にない放射性同位元素等に関する一斉点検の実施要領（案）について（資料１４） 

報告事項９．平成２１年度「教育関係共同利用拠点」の認定について（資料１５） 

報告事項１０．平成２２年度科学研究費補助金の採択状況について（資料１６） 

報告事項１１．平成２２年３月卒業者・修了者の進路状況について（資料１７） 

報告事項１２．平成２２年度入学状況及び志願者数等の推移について（資料１８） 

報告事項１３．平成２２年度第１回知財セミナー『安全保障貿易管理について』の開催について（資料19） 

報告事項１４．本学後援名義の使用許可について（資料２０） 

 

委員会報告 

①平成２１年度第３回国際交流委員会の開催について（H22.3.17開催）（資料２１） 

②平成２１年度第２回産学官連携に係る利益相反マネジメント委員会について(H22.3.26開催)(資料22 

③平成２１年度第９回ファカルティ・ディベロップメント委員会の開催について(3.24開催)(資料23) 

④平成２１年度第15回教育センター会議の開催について（3.26開催）（資料２４） 

⑤平成２１年度第５回就職委員会の開催について（3.30開催）（資料２５） 

⑥平成２２年度第１回保健管理センター運営委員会の開催について（4.6開催）（資料２６） 

（入試関係） 

⑦平成２１年度第11回入学者選抜管理委員会の開催について(3/23開催）（資料２７） 

⑧平成２１年度第10回大学院入学者選抜管理委員会の開催について(3/23開催）（資料２８） 

 

その他 

①組織及び業務見直しの状況にかかる文部科学省意見交換について（資料２９） 

②企画・評価委員会の設置等に係る検討結果ついて（資料３０） 

 

○ 出水市と鹿児島大学との包括連携協定に係る概略説明・意見交換 
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［出席評議員］ ３０名 

  吉田学長 

（理事）河原、島、阿部、前田 

（学部長等）石川、平井、武隈、土田、清原、宮嶋、榮鶴、吉田、杉原、長岡、福井、住吉、岩元、米田、

野呂、越塩、高松、松山、采女、安部、菅沼、井上、中河、門 

（事務局長）盛本 

 

［欠席評議員］ なし 

 

［オブザーバー] 

坂東監事 

（副学長）萩野、馬場、安部 

（学長補佐等）鈴木、小栗、田島、飯干、浅野、坪内、籾井、冨永、藤重 

 

［事務局］ 

（部長）後藤、南須原、野崎、萩元、山本、長友 

（課長）鵜飼、川西、執行、松田、永田、佐藤、神之門、岩下、上村、黒原、折田、上國料、瓜生 

 

 

 初めに、学長から本年度第１回目の教育研究評議会開催にあたり、新理事、新評議員、監事、副学長、

学長補佐の紹介があり、事務局長から事務局新部課長の紹介があった。 

引き続き、第９２回（定例）教育研究評議会の議事要旨（案）の確認が行われ、原案どおり了承された。 

 

 

議題１．学長選考会議委員の選出について（資料１） 

学長から、教育研究評議会が推薦する学長選考会議委員に関し、本年４月１日から学部長交代により

学長選考会議委員２名の欠員が生じていることから、新たに２名の学長選考会議委員の選出を行う旨説

明があった。 

選出方法については、これまでの教育研究評議会の決定に基づき、評議員による投票によることとし、

今回は２名の選出のため２名連記無記名投票によることとした。 

投票後、福井評議員、岩元評議員の立ち合いによる開票の結果、投票総数３０票、石川評議員２０票、

武隈評議員２０票で石川英昭評議員（法文学部長）と武隈晃評議員（教育学部長）が学長選考会議委員

として選出された。 

 

議題２．理事の担当名称の変更等に伴う関係規則等の一部改正について（資料２） 

学長から、学長に事故があった際に、役員会、経営協議会、教育研究評議会、大学運営会議及び役員

等会議における学長の職務を代行するためにあらかじめ指名する理事を、本学組織規則で規定する学長

の職務代理を行うあらかじめ指名する理事と同一とするための関係規則等の一部改正について諮られ、

総務課長から資料に基づき説明があり、審議の結果、原案どおり了承された。 

 

議題３．鹿児島大学学長補佐に関する規則の一部改正について（資料３） 

学長から、学長補佐を十数名置くことに伴う鹿児島大学学長補佐に関する規則の一部改正について諮

られ、総務課長から資料に基づき説明があり、審議の結果、原案どおり了承された。 
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議題４．国立大学法人鹿児島大学職員給与規則の一部改正について（資料４） 

  学長から、学長補佐の管理職手当支給額の見直しに伴う国立大学法人鹿児島大学職員給与規則の一部

改正について諮られ、人事課長代理から資料に基づき説明があり、審議の結果、原案どおり了承された。 

 

議題５．鹿児島大学大学院学則の一部改正について（資料５） 

  学長から、専門職大学院設置基準の改正（法学未修者における法学の基礎的な学修を充実させること

に伴う法学既修者の修了要件単位数の在り方の見直しに係るもの）に伴う鹿児島大学大学院学則の一部

改正について諮られ、教務課長から資料に基づき説明があり、審議の結果、原案どおり了承された。 
 

議題６．｢鹿児島大学における授業料その他の費用に関する規則」の一部改正について（資料６） 

学長から、「公立高等学校に係る授業料の不徴収及び高等学校等就学支援金の支給に関する法律(平成

２２年法律第１８号)」の施行に伴い、本学教育学部附属特別支援学校高等部に在籍する者に係る授業

料について、徴収の特例を定めるための｢鹿児島大学における授業料その他の費用に関する規則」の一

部改正について諮られ、経理課長から資料に基づき説明があり、審議の結果、原案どおり了承された。 

 

報告事項１．副学長の選任について（資料７） 

  学長から、副学長の選任について、資料に基づき報告があった。 

 

報告事項２．学長補佐の選任について（資料８） 

  学長から、学長補佐の選任について、資料に基づき報告があった。 

 

報告事項３．国立大学法人鹿児島大学理事の所掌等について（資料９） 

  総務課長から、組織規則第８条第２項に規定する学長に事故あるときに職務を代行するあらかじめ指

名された理事が、平成２２年度より教育担当理事から研究担当理事に変更された旨資料に基づき報告が

あった。 

 

報告事項４．平成２２年度学長裁量経費の配分方針について（資料１０） 

  学長から、平成２２年度学長裁量経費の配分方針について、資料に基づき報告があった。 

 

報告事項５．中期目標の提示及び中期計画の認可について（資料１１） 

  島理事から、次期中期目標の提示が文部科学大臣からあったこと及び認可申請中の中期計画について、

同大臣から留意点が付された上で認可された旨資料に基づき報告があった。 

また、３月１７日に文部科学省から次期中期に係る運営交付金の算定方法が示されたことから、学長

一任となっていた運営費交付金算定ルール確定後の第２期中期目標・中期計画の別表部分の記載内容に

ついて、財務課長から説明があった。 

 

報告事項６．国立大学の総合評価ウェイトについて（資料１２） 

  島理事から、先日新聞報道された国立大学の総合評価ウェイトについて報告があり、引き続き、企画

評価課長から評価ウェイトの算定方法について資料に基づき報告があった。 

 

報告事項７．不正防止基本計画（案）について（資料１３） 

  研究国際部長から、不正防止にあたっては、既に学内規則や行動規範等により個別に対応している部

分もあるが、大学全体としてのさらなる対応を推進するための不正防止基本計画を平成２２年３月３１

日付けで資料のとおり策定した旨の報告があった。 
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報告事項８．管理下にない放射性同位元素等に関する一斉点検の実施要領（案）について（資料１４） 

  研究国際部長から、各部局等による自主点検及び放射線安全管理室等による一斉点検を実施するため

に、管理下にない放射性同位元素等に関する一斉点検の実施要領（案）を作成した旨資料に基づき報告

があった。 

 

報告事項９．平成２１年度「教育関係共同利用拠点」の認定について（資料１５） 

財務部長から、平成２１年度「教育関係共同利用拠点」の認定に関し、平成２２年３月２３日付けで

文部科学大臣の認定を受けた旨資料に基づき報告があった。 

 

報告事項１０．平成２２年度科学研究費補助金の採択状況について（資料１６） 

  研究国際部長から、平成２２年度科学研究費補助金の採択状況について、資料に基づき報告があった。 

  なお、新規採択率が減少しているため、前田研究担当理事から、採択率向上を目指し、申請書記載マ

ニュアルを作成予定である旨の説明があった。 

 

報告事項１１．平成２２年３月卒業者・修了者の進路状況について（資料１７） 

  学生生活課長から、平成２２年３月卒業者・修了者の進路状況について、資料に基づき報告があった。 

 

報告事項１２．平成２２年度入学状況及び志願者数等の推移について（資料１８） 

  入試課長から、平成２２年度入学状況及び志願者数等の推移について、資料に基づき報告があった。 

 

報告事項１３．平成２２年度第１回知財セミナー『安全保障貿易管理について』の開催について（資料19） 

  研究協力課長から、平成２２年度第１回知財セミナー『安全保障貿易管理について』の開催について、

資料に基づき報告があった。 

 

報告事項１４．本学後援名義の使用許可について（資料２０） 

  総務課長から、本学後援名義の使用許可について、資料に基づき報告があった。 

 

 

委員会報告 

  学長から、以下の委員会①～⑧については、各部局関係委員から確認願いたい旨の発言があった。 

①平成２１年度第３回国際交流委員会の開催について（H22.3.17開催）（資料２１） 

②平成２１年度第２回産学官連携に係る利益相反マネジメント委員会について(H22.3.26開催)(資料22 

③平成２１年度第９回ファカルティ・ディベロップメント委員会の開催について(3.24開催)(資料23) 

④平成２１年度第15回教育センター会議の開催について（3.26開催）（資料２４） 

⑤平成２１年度第５回就職委員会の開催について（3.30開催）（資料２５） 

⑥平成２２年度第１回保健管理センター運営委員会の開催について（4.6開催）（資料２６） 

（入試関係） 

⑦平成２１年度第11回入学者選抜管理委員会の開催について(3/23開催）（資料２７） 

⑧平成２１年度第10回大学院入学者選抜管理委員会の開催について(3/23開催）（資料２８） 

 

その他 

１ 組織及び業務見直しの状況にかかる文部科学省意見交換について（資料２９） 

島理事から、３月１６日に文部科学省において実施された本学の組織及び業務見直しの状況にかかる

文部科学省との意見交換に関し、資料に基づき説明があり、財務省から次の２点を指示されている旨の

説明があった。 
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① 組織業務の見直しに係る大臣通知を踏まえた見直し結果を、来年度の概算要求に反映すること。 

② 大学院に関し、入学定員の充足状況を専攻レベルで見て、過不足について運営費交付金に反映す

ること。 

 

  最後に学長から、当該２点に対する対応について、今後関係部局等からのヒアリングを経て検討して

いく旨の説明があった。 

 

 

２ 企画・評価委員会の設置等に係る検討結果ついて（資料３０） 

   企画評価課長から、第２期中期目標期間に向け、企画立案、調整等の効率化を図るために評価委員

会、将来構想委員会及び評価専門委員会を廃止し、新たに企画・評価委員会を設置することについて

第９２回教育研究評議会で審議した際に、部局長を構成員としていた評価委員会から講師・准教授を

構成員に含む企画・評価委員会に変更したことにより、一部見直すこととされた「国立大学法人鹿児

島大学における構成員の活動状況等の点検・評価実施要項に関する申合せ」に関して、同申合せ第１

の企画・評価委員会で別表を見直すこと、同申合せ第２の部局等が評価項目等を追加・修正する際は、

企画・評価委員会に報告することに関し、企画・評価委員会が部局長により構成されていないため、

当該申合せ第１・第２は削除することとした旨の説明があった。 

 

 

○ 出水市と鹿児島大学との包括連携協定に係る概略説明・意見交換 

  学長から、平成２１年１２月に締結した出水市と本学との包括連携に関する協定書に基づき、出水市

から具体的連携事項案が示された旨の説明があり、引き続き、出水市永江企画政策課長から「出水市の

現状と課題等について」の概略説明、岩下企画調整・男女共同参画係長から「出水市が提案する具体的

連携事項」について資料に基づき説明があった。 

  引き続き、意見交換があり、岩下係長から事業内容が具体的に示されている事業は、取組が進んでい

るもので、大枠で示されているものは、今後、鹿児島大学と調整を行いながら、連携の可否、予算等を

検討していくこととしている旨の説明があった。 

  最後に学長から、提案連携事業に関しては執行部で対応部署を整理したうえで、各部局長充てに文書

で協力を依頼することとしたい旨の発言があった。 

 

 

その他 

  なし 

 

次回の教育研究評議会は、平成２２年５月２０日（木）に開催することとなった。 

 

 


